

# L'international au Cégep de Valleyfield

Trois stages ont été réalisés à l'international en 2023-2024.

## Techniques de laboratoire : Chimie analytique

Lors d'un voyage d'une semaine au Danemark en octobre 2023 huit étudiant(e)s ont appris différentes techniques d'échantillonnage en lien avec des problèmes environnementaux importants. Cette activité pédagogique est intégrée à la formation des étudiant(e)s par la reconnaissance d'un travail réalisé dans les six cours de chimie instrumentale du programme.

## Techniques d'éducation spécialisée

Quatre étudiant(e)s ont eu la chance de vivre leur stage final d'une session complète, à l'hiver 2024, dans quatre milieux en Belgique leur permettant :

- d'intervenir auprès d'adolescent(e)s en difficultés d'apprentissage;
- d'intervenir auprès de femmes victimes de violences conjugales et en difficultés d'insertion sociale;
- d'accompagner des élèves du secondaire en situation de décrochage scolaire;
- d'intervenir auprès de patient(e)s dans une aile psychiatrique.

## Soins infirmiers

Sous la supervision des enseignantes Julie Pleau et Bianca Côté, dix étudiant(e)s ont réalisé un stage international crédité de 5<sup>e</sup> et 6<sup>e</sup> sessions dans différentes villes du Maroc.

## Échanges de réciprocité

- Nous avons accueilli dans notre institution trois étudiant(e)s pour la session complète à l'hiver 2024 dans le cadre d'un échange de réciprocité avec la Haute École Robert Schuman à Virton en Belgique.
- Dans le cadre d'échange de réciprocité avec l'Institut universitaire de technologie (IUT) de Lille en France, les programmes de Techniques administratives (Techniques de comptabilité et Gestion de commerces) et Techniques de l'informatique ont accueilli quatre étudiant(e)s français(es).

## Visite du Liban

Roxane Fara, enseignante en Éducation à l'enfance, a accueilli, en octobre 2023, Sœur Layla Abi Chebli de la Congrégation des Sœurs Maronites de la Sainte-Famille, originaire du Liban. Durant son séjour, Sœur Layla a observé différents milieux de la petite enfance et scolaires de la région ainsi que nos pratiques pédagogiques en classe en participant à quelques cours.

## Nouveau partenaire en Techniques d'éducation à l'enfance

Au courant de l'année, Paul Vachon et Caroline Sergerie, enseignant(e)s en Éducation à l'enfance, ont rencontré le Centre de santé Inuulitsvik, un nouveau partenaire de stage situé dans le Grand nord québécois, et les acteurs du terrain. Les enseignant(e)s ont notamment pu observer la réalité du milieu afin d'avoir un portrait juste et significatif, et ainsi établir les lignes directrices des différents milieux potentiels pour accueillir de futur(e)s stagiaires dans le nord du Québec. De cette rencontre découlent trois nouveaux milieux de stage ainsi qu'un plan concret pour un stage final pour deux étudiant(e)s, en plus de la possibilité d'ouvrir notre entente à plus d'étudiant(e)s et de villages.

CHIMIE ANALYTIQUE AU DANEMARK



SOINS INFIRMIERS EN STAGE AU MAROC